



**Sperrfrist 18.09.2014, 17.00 Uhr**

Bayerischer Denkmalpflegepreis 2014

## Pfarrkirche St. Georg in Raitenhaslach ausgezeichnet

München (18.09.2014). Die Jury hat entschieden: Aus 40 eingereichten Projekten für den Bayerischen Denkmalpflegepreis 2014 wurden sechs Sieger gekürt: drei öffentliche und drei private Bauwerke. Die Pfarrkirche St. Georg in Raitenhaslach hat Bronze in der Kategorie „Öffentliche Bauwerke“ gewonnen. Dr.-Ing. Heinrich Schroeter, Präsident der Bayerischen Ingenieurekammer-Bau, und Gerhard Eck, MdL und Staatssekretär im Bayerischen Innenministerium, gratulierten den Preisträgern bei der Verleihung am Donnerstagabend, 18. September 2014, auf Schloss Schleißheim.

„Mit dem Preis würdigen die Bayerische Ingenieurekammer-Bau und das Landesamt für Denkmalpflege öffentliche und private Bauherren, die sich in vorbildlicher Weise für den Erhalt von denkmalgeschützten Bauwerken in Bayern eingesetzt haben“, sagte Dr.-Ing. Schroeter bei der Preisverleihung. Ein besonderes Augenmerk gelte dabei den herausragenden Leistungen der Ingenieure, die maßgeblich zum Erfolg der Instandsetzungen beigetragen haben.

### Details zum Preisträger

Die Kirche St. Georg ist eine ehemalige Abteikirche von Kloster Raitenhaslach und seit dessen Auflösung die Pfarrkirche der Pfarrei Raitenhaslach. Aufgrund der teilweise mangelhaften Mauerwerksverbindung der einzelnen Bauabschnitte hatten sich im Tuffsteinmauerwerk – insbesondere neben den Seitentürmchen und oberhalb der Segmentbogenfenster – umfassende Risse gebildet. Um diese zu beheben und das Mauerwerk zu sichern, wurden drei vorgespannte horizontale Ankerkonstruktionen entwickelt, welche die Fassade nun dauerhaft sichern. Auch die Balustrade war stark beschädigt und wurde ersetzt. Mit der Ergänzung fehlender und der Teilerneuerung schadhafter Gesims- und Dachverblechungen sowie mit dem Einbau schmäler Kastenrinnen an den Seitentürmen und am Vorbau wurde die Wasserableitung an der Fassade verbessert. Die Westfassade der Kirche wurde außerdem in einem sandfarbenen Beigeton gefasst, der das Farbspiel der Naturputzflächen des Prälatenbaus aufnimmt.

### An der Sanierung der Pfarrkirche waren beteiligt:

- Bauherr: Freistaat Bayern, vertreten durch das Staatliche Bauamt Traunstein
- Tragwerksplanung: Pfanner Baustatik, Johannes Pfanner, Uhldingen
- Vermessungsbüro: Dipl.-Ing. (FH) Hans-Jörg Blume  
Verantw. Sachverständiger für Vermessung (VSV), Garching

Referat Öffentlichkeitsarbeit  
Anne Schraml  
Pressereferentin

Nymphenburger Straße 5  
80335 München  
Telefon 089 419434-27  
Fax 089 419434-20  
a.schraml@bayika.de  
www.bayika.de

Diese Pressemitteilung ist auch im Internet abrufbar:  
[www.bayika.de](http://www.bayika.de)> Presse

Veröffentlichung frei –  
Belegexemplar erbeten.

- Architekten bzw. Entwurfsverfasser: Dipl.-Ing. Architekt Franz Hödl, Architekturbüro für Denkmalpflege, München
- Gebietsreferent: Dipl.-Rest. (Univ.) Mag. Paul Huber

### **Alle Preisträger im Überblick:**

#### Kategorie „Öffentliche Bauwerke“:

- Gold: Anatomische Anstalt München (Oberbayern)
- Silber: Mensa Oberwiesenfeld in München (Oberbayern)
- Bronze: Pfarrkirche St. Georg in Raitenhaslach (Oberbayern)

#### Kategorie „Private Bauwerke“:

- Silber, Preisgeld 4.000 Euro: Schloss Gerzen in Gerzen (Niederbayern)
- Silber, Preisgeld 4.000 Euro: Altstadthaus Schrottgasse in Passau (Niederbayern)
- Bronze, Preisgeld 2.000 Euro: Steildachstadel in der Schlossökonomie Gern in Eggelndorf (Niederbayern)

Weitere Informationen zu den ausgezeichneten Projekten erhalten Sie online unter: [www.bayerischer-denkmalflegepreis.de](http://www.bayerischer-denkmalflegepreis.de)

Wenn Sie Interesse an einem Interview haben oder Bildmaterial von der Preisverleihung benötigen, wenden Sie sich bitte an das Pressereferat der Kammer: 089 / 419 434-27 oder [a.schraml@bayika.de](mailto:a.schraml@bayika.de)

Weitere Informationen über den Bayerischen Denkmalflegepreis 2014 und alle Gewinner finden Sie in der PDF-Datei, die wir Ihnen als separaten Anhang schicken.

Über den Termin zur feierlichen Anbringung der Ehrentafel vor Ort informieren wir Sie gesondert.

#### Bildmaterial:

Das Bild können Sie in hoher Auflösung unter folgendem Link herunterladen:  
[http://www.bayika.de/de/presse/bilder\\_ab\\_2005/2014-09-18.php](http://www.bayika.de/de/presse/bilder_ab_2005/2014-09-18.php)



**Bild-ID:** Pfarrkirche\_StGeorg.jpg

**Bildtext:** Bayerischer Denkmalflegepreis 2014: Die Pfarrkirche St. Georg in Raitenhaslach wurde in der Kategorie „Öffentliche Bauwerke“ mit Bronze ausgezeichnet.

**Fotohinweis:** Wolfgang Hopfgartner